

MISIONEROS OBLATOS DE MARÍA INMACULADA El Superior General

Casa Generalizia – Via Aurelia, 290 – 00165 Roma, Italia Tel.: (39.06) 39.87.71 – Email: OMISupGen@omigen.org

Caminar sinodalmente compartiendo los frutos del Intercapítulo de 2025

LJC et MI

Roma 19 octubre de 2025 Aniversario de la Beatificación de Eugenio de Mazenod

Al comenzar este mensaje quisiera saludar deseando la paz y la alegría de una renovada esperanza para todos y cada uno de los Oblatos y los que se sienten miembros de nuestra familia carismática.

Al inicio del mes de octubre hemos celebrado en Roma el Jubileo de los misioneros y el Jubileo de la vida consagrada que nos ha ayudado a renovarnos en dos dimensiones que definen nuestra identidad como una familia carismática que vive con alegría el Evangelio y lo proclama a los más pobres. Unas semanas antes, en el mes de agosto, hemos celebrado la sesión Intercapitular en Bangalore, India. Todos estos acontecimientos son para nosotros un mensaje de esperanza. La carta que hoy les dirijo quiere compartir la experiencia Intercapitular con todos ustedes y al mismo tiempo invitarles a proseguir nuestra peregrinación de esperanza en comunión con renovado entusiasmo.

1.- El Intercapítulo, una experiencia de alegría en el Espíritu.

Al terminar nuestra sesión Intercapitular muchos de los participantes se preguntaban cómo podían compartir lo vivido en sus respectivas Unidades oblatas. No nos resulta fácil compartir las experiencias en las que hemos sentido la presencia de Dios. Hoy queremos compartir con alegría y humildad que para nosotros el Intercapítulo ha sido sobre todo una experiencia de fraternidad oblata y de alegría en el Espíritu Santo.

La sesión Intercapitular adoptó para su desarrollo la dinámica de las conversaciones espirituales que se utilizó en las Sesiones del Sínodo sobre la Sinodalidad de la Iglesia católica. Después de orar con las Escrituras y las CC y RR, todos tuvimos la oportunidad de expresar nuestra opinión en igualdad de condiciones sobre los temas propuestos que a su vez eran fruto de un camino sinodal previo. Todos escuchamos con actitud atenta y orante lo que cada uno compartía. Todos intentamos liberarnos de aquello que podía condicionar en nuestros corazones la acogida necesaria a las mociones del Espíritu Santo.

El Intercapítulo ha sido una experiencia de discernimiento comunitario basado en esa escucha orante a la Palabra de Dios, a la realidad de nuestro mundo y de la Congregación, escucha a cada uno de los participantes y a las inspiraciones del Espíritu.

Ciertamente este proceso de discernimiento ha requerido un esfuerzo perseverante. Vivimos nuestra gran diversidad como un don del Espíritu que a la vez es una tarea para poder armonizar nuestras diferencias en la comunión carismática. Podemos decir que el Intercapítulo ha producido en nosotros un sentimiento de sorpresa: la sorpresa de percibir a Dios guiándonos y ayudándonos a superar nuestras dificultades, la sorpresa de experimentar con alegría que somos una única familia que intenta vivir el ideal propuesto por su Fundador: un solo corazón, una sola alma.

2.- Compartiendo los documentos del Intercapítulo.

Gracias al trabajo de los facilitadores del Intercapítulo contamos con una documentación fidedigna a lo que se escuchó en la asamblea. Queremos ahora compartir con ustedes los documentos que recogen los consensos esenciales alcanzados. Pensamos que esto puede ayudarnos para continuar poniendo en práctica el último Capítulo general de 2022. También somos conscientes que algunas propuestas y recomendaciones podremos intentar implementarlas en los próximos años mientras que otras deberán ser preparadas para tomar las decisiones correspondientes en el Capítulo de 2028.

Aunque el Intercapítulo no tiene ningún poder de decisión, sí tiene una cierta autoridad ya que expresa el consenso de todos los superiores mayores junto con el Gobierno Central de nuestra Congregación. Por eso os invitamos a acoger estos documentos con espíritu de discernimiento y también, si nos lo permitís, como una llamada a la conversión personal y comunitaria. Creemos que acogidos desde esa perspectiva estos documentos pueden ser como una hoja de ruta para nuestras comunidades locales, como para nuestras Unidades y Regiones así como para la Congregación en su conjunto.

El documento principal que hoy compartimos recorre el mismo orden en que los temas fueron tratados en el discernimiento del Intercapítulo: Constituciones y Reglas; Laicado; Laudato Si; Formación permanente; Solidaridad y colaboración; Responsabilidad financiera; Formación e Interculturalidad; Formación de formadores; Consolidación de las casas de formación; Restructuración de Unidades y Regiones; Restructuración del Gobierno en la Congregación. Junto a este documento compartimos también los Informes elaborados por el Gobierno central que son fruto del discernimiento sinodal recorrido por toda la Congregación en los últimos tres años.

Por favor, sigue este enlace para acceder a los documentos:

https://tinyurl.com/mt936rnc

3.- ¿Y ahora qué? Vivir el Jubileo y el Bicentenario con esperanza.

Al celebrar el Jubileo de la esperanza con la Iglesia católica estamos llamados a renovarnos en nuestra vida bautismal y en el llamamiento común a la santidad junto con todo el pueblo de Dios. Como familia carismática además acogemos el llamamiento a renovarnos en nuestra vocación específica para participar en la misión de Dios como cooperadores de Jesucristo.

Esto lo hacemos guiados por nuestras Constituciones y Reglas al tiempo que celebramos los 200 años de nuestra aprobación pontificia. San Eugenio no se cansaba de proponer una y otra vez a sus oblatos abrazar las Reglas para poder ser fiel a nuestra vocación y ser santos misioneros de los pobres en comunidad.

Como gobierno central soñamos que toda la familia carismática pueda vivir una experiencia similar a lo experimentado en el Intercapítulo. Soñamos que cada comunidad local, cada Unidad, cada Región pueda lanzar procesos de discernimiento comunitario en los que todos sean escuchados con actitud orante y en igualdad de condiciones, procesos en los que el Espíritu Santo y la Palabra de Dios sean escuchados. ¡Qué bueno sería leer y rezar en comunidad algunos o todos estos documentos que hoy compartimos! ¡Qué bello hacerlo con otras realidades de la familia carismática allí donde esto es posible! ¡Qué bello sería hacerlo siempre pensando cómo servir mejor a los pobres para que puedan anunciar con nosotros la Buena Nueva!

En la sesión plenaria de septiembre-octubre de 2025 hemos continuado el discernimiento para intentar priorizar las acciones que debemos implementar en los tres próximos años. También hemos comenzado a discutir las posibles herramientas de animación para preparar el próximo Capítulo general. Como Gobierno central queremos comprometernos a continuar caminando sinodalmente, haciendo juntos el discernimiento y tomando las decisiones que nos permitan seguir avanzando. No será extraño por tanto que contactemos con las personas o las Unidades involucradas en uno u otro proceso propuesto por el Intercapítulo. Os invitamos a todos a participar y orar para que estos procesos de discernimiento nos ayuden a seguir caminando.

Al alba de la celebración de los 200 años de la aprobación pontificia de la Congregación y la aprobación de nuestras CC y RR renuevo la invitación que hice en mi carta del 17 de febrero de 2025:

- .- Que cada miembro de la familia carismática, durante este Año Santo Jubilar, evalúe su respuesta de seguimiento de Cristo leyendo, rezando y viviendo las CC y RR.
- .- Que cada comunidad oblata local proponga reuniones comunitarias y celebraciones para leer, rezar y vivir en común las CC y RR. Los retiros mensuales podrían ser momentos Carta del Superior general el 17 de febrero de 2025 4 propicios. En algunos lugares esto se podría hacer junto con otros miembros de la familia carismática.
- .- Que cada Unidad Oblata organice la formación permanente y los retiros anuales de 2025 y 2026 basados en las CC y RR.
- .- Que los Oblatos en cada Institución o ministerio en el que sirven (parroquias, santuarios, escuelas, universidades, oficinas de JPIC, centros de espiritualidad, etc.) propongan al menos un acto público para presentar el carisma oblato desde las CC y RR a la sociedad y a la Iglesia local.
- .- Que en cada Unidad en 2026 se programe la celebración o celebraciones de acción de gracias por nuestra aprobación pontificia. Globalmente estamos trabajando para tener una Audiencia con el Papa de la que podremos dar más detalles próximamente.

Continuemos nuestra peregrinación de esperanza con renovado entusiasmo. Celebremos nuestro bicentenario abiertos a las sorpresas de Dios. El Espíritu Santo está empujándonos a renovarnos en nuestra vocación para poder servir mejor a los pobres anunciándoles la Buena Nueva.

En este aniversario de la beatificación de Eugenio de Mazenod queremos pedir su intercesión especial para que esta nueva etapa de nuestra familia religiosa nos haga continuar nuestro camino como peregrinos de esperanza en comunión. Que María Inmaculada nuestra Madre nos siga acompañando e iluminando nuestra peregrinación de esperanza con su testimonio y protección. San Eugenio y todos los Beatos Oblatos nos inspiren para tener el coraje de intentarlo todo para abrir los nuevos caminos que la caridad nos inspire para proclamar con alegría el Evangelio a los más abandonados.

Su hermano, peregrino de esperanza en comunión.

Luis Ignacio Rois Alonso. OMI

Superior General.